

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis Penelitian

Jenis penelitian ini adalah penelitian Hukum Empiris yaitu metode penelitian hukum yang menggunakan fakta-fakta empiris yang diambil dari perilaku manusia, baik perilaku verbal yang didapat dari wawancara maupun perilaku nyata yang dilakukan melalui pengamatan langsung. Juga digunakan untuk mengamati hasil dari perilaku manusia yang berupa peninggalan fisik maupun arsip¹. Dalam hal ini yaitu pada ulama-ulama Bahtsul Masail Nahdhatul Ulama dan Majelis Tarjih dan Tajdid Muhammadiyah Kota Banjarmasin tentang penggunaan harta peninggalan atau *tirkah* untuk kenduri kematian.

B. Subjek dan Objek Penelitian

Subjek penelitian ini adalah ulama-ulama ahli fikih yang menjabat sebagai anggota di Majelis Tarjih dan Tajdid Muhammadiyah atau Bahtsul Masail Nahdhatul Ulama kota Banjarmasin

Adapun objek penelitian ini yaitu pendapat para ulama tentang penggunaan harta peninggalan untuk kenduri kematian dari perspektif masing-masing yaitu dari

¹Mukti Fajar dan Yulianto Achmad, *Dualisme Penelitian Hukum Empiris & Normatif* (Yogyakarta: Pustaka Belajar, t.t.), 280.

pihak Majelis Tarjih dan Tajdid Muhammadiyah dan Bahtsul Masail Nahdhatul Ulama Kota Banjarmasin

C. Data dan sumber Data

1. Data

a. Primer

Data primer dalam penelitian ini adalah pandangan Ulama-Ulama Bahtsul Masail Nahdhatul Ulama dan Majelis Tarjih Muhammadiyah Kota Banjarmasin terhadap penggunaan harta peninggalan untuk kenduri kematian

b. Sekunder

Data sekunder dalam penelitian ini adalah kitab-kitab atau buku-buku yang berkaitan dengan permasalahan harta peninggalan seperti *Fiqhul Islam Wa Adillatuhu* karya Wahbah Zuhaili, *Shahih Bukhari* karya Imam Bukhari, *Al-Muhalla* karya Ibnu Hazm, *Bidayatul Mujtahid* karya Ibnu Rusyd, *Sunan-at-Tirmizi* karya Imam Tirmizi, *Fikih Mawaris* karya Muhibbussabry, *Hukum Waris Menurut Syari'at Islam* karya Muhammad Ali As-Shabuni, *Harta Kekayaan Perkawinan Studi Komparatif Fiqh, KHI, Hukum Adat dan KUHPerdara* karya M. Fahmi Al-Amruzi, dan lain sebagainya.

c. Tersier

Data tersier yang digunakan dalam penelitian ini adalah sumber-sumber seperti jurnal, skripsi, kamus, dan internet.

2. Sumber Data

Sumber data yang digunakan dalam penelitian ini adalah darimana informan yaitu orang yang memberi informasi atau orang yang menjadi sumber data dalam penelitian ini yaitu ulama-ulama Bahtsul Masail Nahdhatul Ulama dan Majelis Tarjih dan Tajdid Kota Banjarmasin yang berjumlah empat orang, terdiri dari dua orang ulama Bahtsul Masail NU dan dua orang ulama Majelis Tarjih dan Tajdid Muhammadiyah.

D. Teknik pengumpulan Data

Wawancara Langsung

Wawancara adalah suatu metode pengumpulan data dengan cara mengajukan pertanyaan langsung atau dengan menggunakan teknologi komunikasi seperti telepon genggam dan lain sebagainya untuk memperoleh data untuk keperluan penelitian.² Dalam teknik ini, penulis melakukan wawancara dengan narasumber dari Majelis Tarjih dan Tajdid Muhammadiyah atau Bahtsul Masail Nahdhatul Ulama yaitu Drs. Hj. WH. Muslim Kaderi dari NU serta H.M. Syarif Fahriyadi dan Fadhli Rabbi S.

²Rahmadi, *Pengantar Metodologi Penelitian* (Banjarmasin: Antasari Press, 2011), 75.

Sy., S. Pd. Kemudian Chusnul Aqib. S, Sy. S.Pd.I, M. Pd. dari Muhammadiyah.

E. Teknik Pengolahan dan Analisis Data

Pengolahan data dalam penelitian ini melalui tekni-teknik sebagai berikut:

1. *Editing* yaitu mengoreksi kembali data yang telah terkumpul guna untuk mendapatkan data tentang penggunaan harta peninggalan untuk kenduri kematian di Kota Banjarmasin.
2. Deskripsi yaitu memaparkan data dalam bentuk uraian hasil penelitian
3. Klasifikasi data yaitu setelah data dikelompokkan dan dikoreksi maka kemudian penulis memaparkan data dan diolah untuk disajikan kedalam sebuah laporan hasil penelitian.

Analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah penelitian kualitatif berdasarkan model Miles and Huberman yaitu:

1. *Data reduction* (reduksi data) berarti peneliti merangkum, mengambil data yang pokok dan penting, membuat kategorisasi, serta data yang tidak penting dibuang karena dianggap tidak berguna bagi peneliti.
2. *Data display* (penyajian data), yaitu peneliti menyajikan data dengan teks yang bersifat naratif.
3. *Conclusion drawing/verification*, yaitu peneliti menarik kesimpulan dan verifikasi atas data yang diperoleh dalam penelitian